
Уважаемые читатели,  в редакции  нашей газеты продолжается подписка на  II полугодие  2024  года.
Стоимость для частных лиц составляет 540 рублей, для юридических  - 690 рублей. Оставайтесь с нами!
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Новый учебный год стартовал!
  . Øêîëà

В добрый путь!

«Теремок» открылся

Акция продолжается

Согласно многолетней традиции, торжественная линейка, посвященная Дню знаний,
стала точкой старта для нового учебного года. Двери Аянской школы распахнулись

для гостей. Собрались ученики и их родители, почетные гости и, конечно же, педагоги.
Звучали торжественные речи и слова душевного напутствия для самых юных учеников,

которые только начинают свой путь по дороге знаний.
Очевидцы утверждают,

что праздник, несмотря на
свою традиционность, по-
лучился по-настоящему
волнующим. Родители и
педагоги не скрывали на-
хлынувших эмоций. Конеч-
но, самым ярким момен-
том стала церемония пер-
вого звонка - ее провели
Юрий Карамзин и Дарья
Пацура.

В целом торжественная
линейка была организова-
на весьма броско. Совет
старшеклассников благода-
рит за организаторскую
помощь специалистов рай-
онной администрации –
помогли украсить зал. Ар-
тель старателей «Амур Зо-
лото» помогла приобрести
подарки для малышей-пер-
воклассников.

День знаний отметили
также в детской библиоте-
ке райцентра. Юлия Бара-
нова устроила для учени-
ков 2-4 классов познава-
тельную и веселую викто-
рину, которая была прове-
дена в виде своеобразных
игровых уроков. Ребята
могли проверить свои ин-
теллектуальные навыки,
потренировать логическое

мышление, память и вни-
мательность. Особенно
пригодилось умение гра-
мотно выстраивать ряды
ассоциаций. Все хорошо
провели время и оказались
отличниками, а отлични-
ков, как известно, честву-
ют и награждают приятны-
ми подарками.

Подготовил
Сергей ЛАПОНИКОВ.

Шестнадцать первоклассников  приветствовала
Нельканская школа 2 сентября на торжественной
линейке. Несмотря на то, что в здании идет капи-
тальный ремонт, линейка прошла при полном убран-
стве в спортивном зале. Джигдинская школа приня-
ла в свою школьную семью шесть первоклассников,
аимчане встречали одного.

Все школьные линейки по традиции начались с торже-
ственного момента. Три флага – Российский, Хабаровс-
кого края и Аяно-Майского района - в Нелькане довери-
ли внести трем участникам слета краевых школьных лес-
ничеств – Леониду Ли, Кире Гура и Дарье Петуховой.

По традиции с началом учебного года всех присут-
ствующих поздравила директор школы Нина Григорьев-
на, зачитала речь и вручила подарки первоклассникам и
выпускникам глава поселения Наталья Петухова. Дирек-
тор школы сказала добрые слова благодарности педаго-

гам, которые в этом году организовали для детей актив-
ный отдых, представила всем присутствующим нового
педагога английского языка.

Первоклассники звонко рассказывали стихи и пели
песни, из чего сразу можно было понять – ребята
активные. Доброе пожелание написала одна из мам
для своего сына-первоклассника: «В добрый путь,
сынок! Первый класс, как первые лучи солнца. Жела-
ем тебе, наш сынок, тянуться к знаниям, как лучик к
солнцу».

Торжественная линейка закончилась, ребята поспе-
шили на свой первый урок – тематический классный
час, не забыв при этом сделать фото на память. Уро-
ки будут идти в штатном режиме в одну смену. Педа-
гоги и ребята надеются, что после ремонта в школе
будет тепло и комфортно.

Елена ЕФРЕМЕНКОВА.

Дорогие жители Хабаровского края!
Мы стоим на пороге важного события - выборов

губернатора, которые определят направление разви-
тия нашего края на многие годы вперед. Сейчас от каж-
дого из нас зависит, каким будет завтрашний день.

Я знаю, как остро стоят в нашем крае проблемы с
дорогами, детскими садами и школами. Многое нужно
сделать и в сфере здравоохранения, общественного
транспорта, цен и тарифов ЖКХ.

Но только объединившись, население и власть смо-
гут решить эти вопросы и добиться перемен, кото-
рые сделают Хабаровский край процветающим и ком-
фортным местом для жизни.

Выборы губернатора - это уникальная возможность
для каждого из нас выразить свои пожелания и по-
требности.

Ваш голос - это не просто бюллетень: это ваше ви-
дение будущего края, это ваш шанс сделать его лучше
для нас и следующих поколений. Не оставайтесь в сто-
роне, ведь именно ваша активная позиция поможет
построить сильный и процветающий Хабаровский
край.

Примите участие в выборах, сделайте свой выбор
6,7 и 8 сентября!

Дмитрий Демешин,
врио губернатора Хабаровского края.

  . Áëàãîóñòðîéñòâî

2 сентября после ремонта в Нелькане открыл двери
для своих воспитанников детский сад «Теремок», но
пока только верхнее здание. Напомним, что в июле в
детском саду начался капитальный ремонт, в пищеб-
локе и в группах устанавливали систему водоснабже-
ния и канализацию. Ремонт делали бригада индивиду-
ального предпринимателя Дмитрия Амосова и Кон-
стантин Бахтушкин (Аян). Опыт работы у бригады
Дмитрия есть, они уже устанавливали водоснабжение
в пищеблоке Нельканской школы в 2021 году.

Ремонт получился масштабный, потому что пришлось
делать небольшую перепланировку для комфортного пре-
бывания детей в садике. Отдельно сделали комнату для пра-
чечной (перенесли стену), отделили туалетную комнату для
воспитанников младшей группы, установили детские уни-
тазы и раковины. Имеются бойлеры - подается как горячая
вода, так и холодная.

В нижнем здании – ясельной группе - также проведены
масштабные работы, произведена перепланировка для удоб-
ства и комфортного пребывания детей и работы сотрудни-
ков. В ясельной группе помимо детских раковин установле-
на душевая кабинка. Две спальни для малышей теперь ря-
дом, и воспитателю удобно будет смотреть за ними.

Родители все время задавали один и тот же вопрос: «Ког-
да откроетесь?» А сотрудницы вслед за ремонтной брига-
дой делали свой косметический ремонт в группах, обнови-
ли уличные игровые площадки, красили на улице, пока по-
зволяла погода. Теперь в нижнем здании осталось немного
работы - там нужно слегка обновить стены, побелить. Но
многие сотрудники еще в отпусках, и неплохо бы было,
если бы родители проявили активность и пришли на под-
могу сотрудникам.

Елена ЕФРЕМЕНКОВА.

На территории Аяно-Майского района с 1 июля по 30
сентября 2024 года проходит благотворительная акция
«Помоги собраться в школу».

В ходе ее проведения была привлечена спонсорская по-
мощь от ООО «Амур Золото» в виде канцелярских товаров.
Помощь получили 150 школьников, 34 первоклашки получи-
ли ранцы и набор первоклассника.

Также в этом году введена краевая единовременная мате-
риальная помощь к школе в размере 5000 рублей для детей из
многодетных семей. Помощь получили 133 школьника.

Отдел социальной поддержки населения по Аяно-Майс-
кому району выражает огромную благодарность нашему
постоянному спонсору ООО «Амур Золото».

Также хотим выразить благодарность Пахомовой Наталье
Валерьевне за оказанную безвозмездную помощь в достав-
ке груза с канцелярскими наборами из с. Аян в с. Нелькан
для детей захребтовой части района, а также водителю Алек-
сандру Анатольевичу Савинову за благополучную и своев-
ременную доставку груза.

Отдел социальной поддержки населения
по Аяно-Майскому району.

  . Áëàãîòâîðèòåëüíîñòü
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Район на выставке
  . Êîðîòêî

Опубликовано в рамках предвыборной агитации, предоставляемой
кандидату в губернаторы Перевезенцеву Петру Владимировичу по
результатам проведения жеребьевки по распределению бесплатной

печатной площади на выборах губернатора Хабаровского края.

Опубликовано в рамках предвыборной агитации, предоставляемой
кандидату в губернаторы Демешину Дмитрию Викторовичу по результа-

там проведения жеребьевки по распределению бесплатной печатной
площади на выборах губернатора Хабаровского края.

Опубликовано в рамках предвыборной агитации, предоставляемой
кандидату в губернаторы Чемерис Розе Басировне по результатам

проведения жеребьевки по распределению бесплатной печатной площади на
выборах губернатора Хабаровского края.

Выборы губернатора Хабаровского
края - 2024

  . Âñïîìèíàÿ êàíèêóëû

Îòîïèòåëüíûé ñåçîí íà÷àëñÿ

Пресс-служба губернатора и правительства
 Хабаровского края.

Жить будем дольше
  . Íîâîñòè êðàÿ

Опубликовано в рамках предвыборной агитации, предоставляемой
кандидату в губернаторы Прокопьеву Сергею Геннадьевичу по результа-

там проведения жеребьевки по распределению бесплатной печатной
площади на выборах губернатора Хабаровского края.

Со 2 по 8 сентября 2024 года по поручению врио
губернатора Хабаровского края Дмитрия Демешина
на территории стадиона имени В.И. Ленина в Хаба-
ровске пройдет выставка достижений Хабаровского
края.

На ней будут демонстрироваться лучшие образцы
продукции, которую производят на территории региона.
Несмотря на отдаленность, Аяно-Майский район смог
присоединиться к мероприятию.

В концертной программе примут участие представи-
тели Этнокультурного центра имени Константинова В.С.,
вылетевшие в Хабаровск.

Каждый район демонстрирует свою продукцию в оп-
ределенный день. Для нас этот день выпал на 6 сентября.

Приглашаем всех желающих поучаствовать в этом
масштабном мероприятии и поддержать Аяно-Майский
район!

Выборы начались
В конце августа в Аяно-Майском районе старто-

вала процедура досрочного  голосования  на  выборах
губернатора и депутатов Законодательной Думы Ха-
баровского края.

Возможность досрочно проголосовать за понравив-
шегося кандидата получили рабочие «Охотской горно-
геологической компании», которые трудятся на участке
Кундуми, а также рабочие старательской артели «Вос-
ток» на участках Иркиндан и Орго. Голосование в этих
труднодоступных и отдаленных местностях провели чле-
ны УИК №462. Напоминаем читателям, что основная
процедура выборов пройдет с 6 по 8 сентября.

Мобильная бригада врачей Нельканской участковой
больницы посетила Аим с целью обследования населе-
ния. Туда добирались вертолетом, а назад вернулись по
реке Мая на «Нерпе». Аимчанам была оказана противо-
туберкулезная помощь, проверили у детей реакцию Ман-
ту. Окулист Светлана Колесниченко проверила зрение. В
командировку выезжали также врач-рентгенолог Татья-
на Овсянникова и рентген-лаборант участковой больни-
цы Федосья Ранаквургина.

Соб. инф.

Врачи в Аиме

  . Íîâîñòè êðàÿ

На севере Хабаровского края начался отопительный сезон
– тепло в дома получили жители пяти поселков в отдален-
ных районах региона. Батареи запустили в селах Аим, Джиг-
да и Нелькан Аяно-Майского района, в Аркинском и Инском
сельских поселениях Охотского округа. С 15 сентября пода-
дут тепло потребителям с. Аян и оставшихся поселений
Охотского округа, сообщили в министерстве жилищно-ком-
мунального хозяйства края.

- Согласно законодательству, тепло в дома подают, если в тече-
ние пяти дней подряд среднесуточная температура на улице не
поднимается выше 8 градусов тепла. Решение о начале отопи-
тельного периода принимает муниципалитет, – уточнила замести-
тель начальника управления – начальник отдела коммунальной
энергетики и газовой инфраструктуры министерства жилищно-
коммунального хозяйства Хабаровского края Лариса Мицкая.

Отопление на севере края, как правило, включают до конца
сентября. В прошлом году батареи запустили примерно в это же
время. В центральных районах края отопительный сезон начина-
ется в первой декаде октября, а в южных – на пару недель позже.

- Сейчас в ряде районов края получают паспорта готовности
жилищного фонда к зиме. В отдельных территориях продолжа-
ется ремонт основного оборудования. Коммунальная инфраструк-
тура в целом готова к холодам на 85%. Из 417 котельных приве-
дены в порядок 348, – добавили в министерстве.

В ведомстве отметили, что в северные районы Хабаровского
края уголь, моторные масла и бензин доставлены в полном объе-
ме. Кроме того, в отдаленные районы поставлено 17,2 тыс. тонн
дизельного топлива или 73% от плана. Северный завоз планиру-
ется завершить до 20 октября текущего года.

Ðåìîíò ìîñòîâ ïðîäîëæàåòñÿ
Благодаря нацпроекту «Безопасные качественные доро-

ги» в Хабаровском крае идет планомерная работа по обновле-
нию мостовых сооружений. За последние годы в регионе от-
ремонтировано уже более 70 мостов.

Приведение мостов в нормативное состояние – вопрос, кото-
рый врио губернатора края Дмитрий Викторович Демешин сра-
зу обозначил одним из приоритетных в дорожной сфере.

В этом году в плане ремонта 24 мостовых сооружения: семь в
Хабаровском районе, шесть - в Комсомольском, пять - в Солнеч-
ном, четыре - в Ульчском и два - в Аяно-Майском районах.

В Аяно-Майском районе 24 августа завершился ремонт двух
мостов на автодороге Аян – Нелькан. Здесь были демонтирова-
ны старые и построены новые сооружения через реки Первый
Кений и Правая Уйка.

29 августа из Аима прибыли на вертолете учащие-
ся Нельканской школы для продолжения учебы. Не-
смотря на то, что летнего оздоровительного лагеря
в Аиме не было, дети, прибывшие в интернат, расска-
зали, как они провели лето.

Роман С. (11 кл.): Я провел свое лето хорошо. В начале
ездил в Усть-Маю отдыхать. Ходили с друзьями на рыбалку,
ездили спининговать, катались на лодке. Летом я мало ку-
пался, так как долго стояла большая вода, в июле было дым-
но и солнце сильно не пекло. В августе вообще были дожди,
но я ходил по грибы и по ягоды. Также помогал папе стро-
ить забор. В июне садили картошку. Ходил на праздничные
концерты 1 июня, 12 июня и 21 июля - в Аиме был День
села. Лето для меня было веселым и запоминающимся.

«Как я провел лето…»
Николай И. (8 кл.): Я провел свое лето хорошо. Работал

- садили картошку, тяпали огород. Успевали купаться,
кататься на лодке, в лес ходили охотиться, рыбачили, де-
лали летник. Ездил в Усть-Маю за продуктами, побывал у
дедушки в лесу. Помогал копать и садить огород ему. Мы
с ним ставили сетки и проверяли. Потом за мной приехал
папа и забрал меня домой. Лето я провел в заботах и
помогал бабушке и родителям следить за своими млад-
шими.

Данил Л. (7 кл.): Летом мы купались, ездили отдыхать
на косу, ходил на дискотеки. Лето пролетело быстро, я
ничего не успел сделать. Но в интернат в Нелькан я при-
ехал в первый раз, и мне тут нравится.

Подготовила Елена ЕФРЕМЕНКОВА.

В Хабаровске прошло открытие расширенного заседа-
ния Медицинской ассоциации края с участием вице-прези-
дента Союза «Национальная медицинская палата» Алек-
сандра Румянцева. Стороны обсудили перспективы реали-
зации в регионе нового президентского нацпроекта «Про-
должительная и активная жизнь», который станет пра-
вопреемником действующего до конца 2024 года нацпроек-
та «Здравоохранение».

Расширенное заседание организовано по поручению врио
губернатора края Дмитрия Демешина по итогам его встречи с
президентом Национальной медицинской палаты Леонидом
Рошалем. Основная цель – обсуждение дальнейшего сотруд-
ничества в целях повышения качества медицинского обслужи-
вания в крае.

-  Чтобы реализовать национальный проект на региональ-
ном уровне, в краевую программу должны быть заложены
условия, позволяющие грамотно использовать выделенные
федеральные средства. Важно определить данные условия, –
отметил вице-президент Союза «Национальная медицинская
палата» Александр Румянцев.

На расширенном заседании присутствовали члены Медицин-
ской ассоциации Хабаровского края, главные врачи и руково-
дители образовательных организаций, главные внештатные спе-
циалисты и сотрудники минздрава региона, территориального
фонда обязательного медицинского страхования, представите-
ли профессиональных медицинских организаций ДФО.

- Профессиональное медицинское сообщество, представля-
ющее краевые, ведомственные и негосударственные медицин-
ские организации, занимает активную позицию для успешной
реализации национального проекта. Важно иметь подготов-
ленных профессионалов среди врачей и среднего медицинско-
го персонала, готовых работать на новом оборудовании. Осу-
ществлять подготовку молодых специалистов, повышать ква-
лификацию в рамках концепции непрерывного медицинского
образования, – отметил и.о. заместителя председателя прави-
тельства Хабаровского края по социальным вопросам Алек-
сандр Дорофеев.

Новый национальный проект «Продолжительная и актив-
ная жизнь» будет охватывать все сферы здравоохранения – от
первичного звена до реабилитации. Он направлен на увеличе-

ние средней ожидаемой продолжительности жизни до 78 лет к
2030 году и включает в себя федеральные проекты по модер-
низации первичного звена здравоохранения, борьбу с сердеч-
но-сосудистыми, онкологическими заболеваниями, сахарным
диабетом и гепатитом С, совершенствование экстренной меди-
цинской помощи, реабилитации, медицинских кадров и цифро-
визацию системы здравоохранения.

Так, для совершенствования онкологической службы зап-
ланировано дооснащение и переоснащение медицинским обо-
рудованием лечебных учреждений. Только на финансирова-
ние лекарственной терапии при онкологических заболеваниях
ежегодно в России будет выделяться 140 млрд рублей.

По словам главного врача Краевого клинического центра
онкологии (ККЦО) Алексея Веселова, меняется концепция
организации онкологической службы, особый упор делается
на развитие радиологических методов. Поскольку ККЦО для
Дальнего Востока является ключевым центром по диагности-
ке и лечению пациентов с применением радиологических мето-
дов, планируется обновление парка используемого оборудо-
вания, расширение линейки радиофармацевтических препара-
тов, которые в Центре не только используют, но и синтезиру-
ют, поставляя в Приморский край и Южно-Сахалинск.

Также по предварительному плану в России только в рам-
ках программы по модернизации первичного звена здравоох-
ранения запланировано приобретение не менее 9 тыс. единиц
медицинского транспорта, в том числе передвижных мобиль-
ных комплексов, осуществление капитального ремонта свыше
8 тыс. медицинских объектов, приобретение более 85 тыс. еди-
ниц медоборудования. Благодаря проекту «Медицинские кад-
ры» в России должны подготовить не менее 26 тыс. специали-
стов по программам повышения квалификации бригад скорой
медицинской помощи, не менее 50 тыс. – по программам сред-
него профессионального образования по договорам о целевом
обучении. Чтобы данные направления были эффективно реа-
лизованы в регионе, нужно проанализировать текущую ситу-
ацию. С этой целью на расширенном заседании выступили эк-
сперты, представляющие отрасли здравоохранения и образо-
вания края.

Пресс-служба губернатора и правительства
 Хабаровского края.
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30  августа  в  Ново-Огарево  состоялась  рабочая
встреча  президента страны  Владимира  Путина  с
врио губернатора Хабаровского края Дмитрием Де-
мешиным.

В. Путин: Как дела, Дмитрий Викторович?
Д. Демешин: Добрый день, уважаемый Владимир Вла-

димирович!
Дела хорошо. Новая должность – это большая ответ-

ственность перед жителями Хабаровского края. Служе-
ние России – это ориентир в моей работе.

Ключевая задача, которую я вижу перед собой, – сде-
лать Хабаровский край центром развития востока Рос-
сии, промышленным и экономическим центром, при
этом защитить каждого человека, который проживает на
этой территории.

Все хабаровчане, жители Хабаровского края, работа-
ют на победу. Наши предприятия продолжают выпуск
боевых самолетов, кораблей, боеприпасов. Особая забо-
та и помощь – военнослужащим, добровольцам и чле-
нам их семей, тем людям, которые у нас воюют в зоне
СВО.

В крае развернуто 35 мер поддержки. И что нас на-
глядно радует: наши люди, хабаровчане, сами очень мно-
го и очень инициативно помогают тем, кто воюет, при-
чем не только членам их семей, но и вообще заботятся о
том, что происходит на западных рубежах нашей страны.

Участники и ветераны СВО, штаб Восточного военно-
го округа, [который] располагается на территории Хаба-
ровска, и фонд «Защитники Отечества» провели боль-
шое мероприятие с нашей поддержкой – это межрегио-
нальные соревнования среди участников СВО, которые
получили ранения. И это вызвало очень большой отклик
у наших ребят, которые вернулись с ранениями, которые
находятся на реабилитации.

Мы сейчас вырабатываем решения по созданию реа-
билитационного центра через механизм дальневосточ-
ной концессии. Будем строить центр «Уссури» на 540
мест. И, соответственно, есть предложение создать в Ха-
баровске специализированный центр для адаптивных
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видов спорта. Это очень востребовано у тех наших ребят,
которые вернулись из зоны СВО и которые, конечно, хо-
тят быть полезны в обществе, заниматься спортом, адап-
тироваться к мирной жизни. Поэтому прошу поддержать
– одно из писем, которые принес, [об этом].

Особое внимание мы уделяем нашим подшефным
территориям. У нас это город Дебальцево, я неоднократ-
но побывал уже там и рядом. Мы продолжаем восста-
навливать объекты - и социальные, и культурные, и инф-
раструктуру.

Пригласил к нам детей из Донецкой Народной Респуб-
лики. Они впервые добрались до Дальнего Востока, мы
постарались показать им большую программу. Что по-
радовало, Владимир Владимирович: провожали детей на
той неделе, и многие из них имеют намерение приехать
на Дальний Восток работать, создавать свои семьи – по-
том, когда они вырастут и отучатся. Это нам тоже очень
важно.

Помогаем Курской области. Жители края направляют
предметы первой необходимости, медикаменты и с боль-
шой болью восприняли то, что произошло. Мы заклю-
чили соглашение о помощи и взаимодействии. И вооб-
ще, дух патриотизма, гордости за Россию и наши победы
очень высок на Дальнем Востоке, и в Хабаровском крае
в частности.

Спасибо, уважаемый Владимир Владимирович, за то,
что вы поддержали проведение парада, посвященного
80-летию окончания Второй мировой войны и нашей
победы над милитаристской Японией. Это большие и
важные страницы в истории нашей Родины: освобожде-
ние нашей страны, освобождение соседнего Китая от
милитаристов Японии. И конечно, проведение парада
станет достойным свидетельством этих героических тра-
диций нашей страны.

Мы просили бы поддержать нас в создании темати-
ческого парка «Россия – моя история», в котором очень
важно отобразить все те страницы нашей истории, кото-
рые были на Дальнем Востоке. Очень это важно тоже из-
за патриотического воспитания современной молодежи,
которая стала гораздо больше интересоваться историей.

В ходе своей работы активно передвигаюсь по райо-
нам края, много встречаюсь с людьми. Главный крите-
рий работы – это обратная связь от жителей края. Прак-
тически с первых же дней [работы] я открыл социальные
сети, и за короткий период – более 30 тысяч сообщений и
комментариев от людей.

По-настоящему многое делается в рамках нацио-
нальных проектов, но проблемы остаются, конечно, и
скрывать их не надо – так мы решили с главами районов
и создаем атлас проблемных объектов территорий. В
этом атласе проблемных объектов целеуказания на ра-
боту нам дают люди, наши жители, то есть они же видят
проблемы с состоянием детских площадок, спортивных
объектов, разбитые дороги. И именно этот атлас – осно-

ва для программы развития края, которую мы создаем с
учетом пожеланий наших людей.

Оперативно отработали перечень первоочередных
социально значимых объектов и уже за это лето отре-
монтировали три школы, обустроили более 80 террито-
рий детских садов. Эта программа сейчас завершается,
мы ее запустили сейчас. И, конечно, наиболее востребо-
ван ремонт, например, музыкального театра в городе
Хабаровске, благоустройство дворовых территорий.
Очень много людей ждут от власти здесь улучшения ка-
чества жизни.

В. Путин: У вас 8,5 тысячи таких объектов, да?
Д. Демешин: Да, и мы их восстанавливаем не только за

бюджетные деньги, но и [с помощью] частной инициати-
вы, и с помощью наших людей. И кстати, люди очень
активно откликнулись на это и стали заниматься тем, что
сажают палисадники, делают красивые территории, где
они живут.

Важнейший инструмент в реализации социального
курса страны – это национальные проекты. Мы выпол-
няем ваши поручения: в этом году в работе 45 регио-
нальных проектов. За короткий период уже введены дет-
ский сад на 190 мест в Хабаровске, национальный куль-
турный центр в селе Ачан, там проживают наши нанай-
цы, группа жилых домов – пять МКД [многоквартирных
домов] мы уже сдали, и еще 18 объектов мы сдадим до
конца года. Каждый из них находится не только на моем
контроле, но и на контроле у людей, потому что мы пуб-
личим эти вопросы, причем публичим их зачастую аван-
сом, чтобы люди видели, что делают и подрядчики, и за-
казчики в лице власти.

Наращиваем строительство жилья: за семь месяцев
введено 267 тысяч квадратных метров, у нас рост на два
процента, и задача года – не менее 550 тысяч квадратов.
Исполняем ваше поручение по расселению бараков.
Очень это востребовано у наших жителей. Сейчас про-
спект 60-летия Октября – более 300 граждан переедут в
новые благоустроенные квартиры в этом году.

В. Путин: Но процент аварийного жилья еще высокий.
Д. Демешин: Процент временного жилья высок в крае,

и, конечно, мы разработали свою программу. Кроме это-
го, находимся в плотном взаимодействии с правитель-
ством Российской Федерации. Нам сейчас по итогам
визита Михаила Владимировича Мишустина субсидиро-
вали расселение ряда бараков, в том числе из федераль-
ного бюджета, который нам тоже помог.

В Послании Федеральному Собранию вы определили
программные задачи, одна из них – это повышение каче-
ства медицинской помощи и усиление поддержки меди-
ков. Вынужден констатировать, что медицину в крае надо
«лечить», перезагружаем работу всей системы регио-
нального Минздрава.

Наши жители обращают внимание на недостроенные
объекты, на аварийные ФАПы, на неисправное обору-
дование, и, конечно, мы работаем с недостроями. В том
числе одна из застарелых проблем – в Комсомольске
большой детский больничный комплекс. Строительство
начато еще в 2017 году, и требуется достройка объекта.

(Окончание  на  4  стр.)
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«Город юности» отметит 100-летие в 2032 году, и, конечно, комсомольчане – очень
патриотичные люди, очень любящие свой город, – очень просят поддержать их в
достройке крупных объектов, которые строятся на территории края.

Приоритетный вопрос – это кадры. Кадры здравоохранения – это тоже часть этого
вопроса. Потребности: более тысячи врачей, фельдшеров и медсестер. Как утолить
кадровый голод нашего здравоохранения? Мы сейчас увеличили в четыре раза объем
мест – финансированием за счет бюджета, мы взяли это финансирование из регио-
нального бюджета, – по ординатуре, это важно. И кроме этого мы проговаривали с
Леонидом Рошалем выездное заседание Национальной медицинской палаты, он под-
держал, и в первых числах сентября мы его проведем в Хабаровске.

Приняли решение подготовить для муниципальных районов программу арендного
жилья – очень важно, и медики хотят не только проживания хорошего и качественно-
го, но и инфраструктуры вокруг. И конечно, этот вопрос надо решать комплексно.
Поэтому будем использовать опыт программы «Арендное жилье на Дальнем Восто-
ке». Сейчас благодаря Юрию Петровичу Трутневу, вашему полпреду, у нас увеличе-
на эта программа еще на 500 квартир. Итого у нас 1150 квартир, которые мы сейчас
уже реализуем совместно с «ДОМ.РФ».

2024 год – это год, который вы объявили Годом семьи…
В. Путин: Что касается здравоохранения, есть одна застарелая проблема – это борь-

ба с туберкулезом в Хабаровском крае, высокая степень заболеваемости туберкуле-
зом, вы знаете наверняка. При выстраивании программы в области здравоохранения,
конечно, прошу вас об этом не забывать.

У нас в целом в России очень успешно идет работа по этому направлению – по
борьбе с туберкулезом. Надо брать самое лучшее, внедрять в Хабаровском крае тоже.

Д. Демешин: Уже приняли к исполнению. И, более того, запланировали строитель-
ство новой больницы. Как раз обсуждали ее в ходе визита Михаила Мурашко на терри-
торию нашего края.

В. Путин: Очень хорошо.
Д. Демешин: Много семей, которые создают действительно счастливые ячейки

общества, и одна из таких семей – семья Гринь из Советской Гавани – признана побе-
дителем в номинации «Молодая семья» во Всероссийском конкурсе «Семья года».

Мы запускаем новые меры поддержки многодетных семей и во исполнение ваше-
го Указа ввели ежегодную выплату – пять тысяч [рублей], для приобретения школьной
одежды и спортивной формы, и на 1 августа выплаты назначены всем 35,5 тысячи
наших учеников в многодетных семьях.

Мы также и увеличили краевой материнский капитал. У нас базовая сумма матка-
питала – 327 тысяч рублей, при рождении в семье четвертого ребенка семья получит
377 тысяч рублей, а при рождении пятого – 427 тысяч рублей.

Конечно, это мотивирует наши семьи, и также это облегчает их социальные нужды,
на которые мы также направили специализированные МФЦ. Семейные МФЦ уже
созданы в двух районах, до конца года мы откроем еще один, а в перспективе откроем
в каждом районе нашего большого края именно семейный МФЦ.

В решении поставленных вами в майском Указе № 309 экономических задач я хочу
вам доложить, что за шесть месяцев промышленность края показывает уверенный
рост – 7,9 процента, прежде всего за счет обрабатывающей промышленности. У нас

выпуск увеличился на 12 процентов, а вот авиа-, судостроение, металлургическое
производство – практически на четверть. Это много, и, конечно, у нас востребовано
большое количество новых рабочих мест, и с удовольствием берут на большие зарпла-
ты на Дальнем Востоке наши промышленные предприятия.

В. Путин: Посмотрел: инвестиции в основной капитал тоже увеличиваются.
Д. Демешин: Очень хорошо – в 1,3 раза увеличились по итогам первого квартала.

Мы сохранили эту динамику по итогам полугодия, и, безусловно, у нас большая вос-
требованность людей, которые хотят участвовать в развороте России на восток и захо-
дят к нам на территорию.

Но тут есть проблема: инвесторы сталкиваются с энергодефицитом, потому что у
нас энергомощности расположены не везде. И здесь мы бы просили вас тоже поддер-
жать строительство ТЭЦ – мы проработали этот вопрос с Минэнерго – именно в тех
местах, где у нас идет активная добыча угля, то есть в Верхнебуреинском районе ,у нас
есть необходимость в строительстве новой станции.

И конечно, в Хабаровске и в Комсомольске нам тоже нужно увеличивать имеющи-
еся уже мощности для тех инвесторов, которые заходят, – энергопотребление боль-
ших, крупных промышленных предприятий высоко. И конечно, у них востребован-
ность есть, и в том числе нехватка мощности на перспективу у нас превышает 1,3
гигаватта.

Это то, что нужно решать, потому что большие горно-обогатительные комбинаты,
модернизация гидрометаллургии, строительство морских терминалов, горно-обога-
тительных фабрик – это то, над чем мы сейчас работаем.

Особое внимание уделяется наращиванию технологического лидерства, и здесь мы
предложили бизнесу подписать хартию промышленного технологического суверени-
тета – импортозамещения, к ней уже присоединилось более 120 предприятий нашего
края. Это и крупные предприятия, и малые, и средние предприятия, которые желают
участвовать в кооперации поставок продукции.

То есть мы понимаем, что нам сложно будет заместить всю сразу высокотехнологи-
ческую продукцию, но при этом мы же можем начать с малого: с расходных матери-
алов, с конкретных деталей. В принципе, санкции западных стран нам в этом помога-
ют. Поэтому большое количество механообработки, большое количество предприя-
тий, которые окружили, по сути, системообразующие, вертикально интегрированные
предприятия, крупные в Хабаровском крае, стали работать над тем, чтобы поддержи-
вать предприятия в структуре кооперации.

Достаточно уверенно мы реализуем эту хартию, причем даем под настройку инстру-
ментов хартии хороший процент – шесть процентов по программе техперевооружения.

В. Путин: После наводнений сельское хозяйство в каком состоянии?
Д. Демешин: Есть проблемы с сельским хозяйством. У нас по линии растениевод-

ства заходит уверенно достаточно, а животноводство – это более дорогостоящая от-
расль. Как раз с Оксаной Лут обсуждал этот вопрос, она тоже была на территории
края, мы проработали вопрос о том, что нужно развивать дополнительное субсиди-
рование, но не только субсидирование – поддерживать тех, кто уверенно развивает.

У нас, к сожалению, не хватает свиноводческих комплексов, завозится говядина –
это те вопросы, которые мы сейчас решаем. А по растениям – соя, пшеница, в том
числе в южных районах Хабаровского края, – уверенно идет рост.

В. Путин: С Министерством в контакте прорабатываете?
Д. Демешин: Так точно.
В. Путин: Хорошо.

Kremlin.ru.

В последние годы участились сообщения о случаях мошенничества с использо-
ванием средств мобильной связи и сети Интернет. Как с этим обстоят дела на
территории нашего района, и какие профилактические мероприятия в этом
направлении проводятся?

Сотрудниками ОМВД по Аяно-Майскому району на постоянной основе проводят-
ся мероприятия по профилактике мошенничества с использованием средств мобиль-
ной связи и сети Интернет, в виде бесед с гражданами и вручения памяток об интер-
нет-мошенничестве.

За семь месяцев 2024 года проведено 112 встреч с руководителями организаций, а
также с жителями района, которым вручено более 280 памяток об интернет-мошен-
ничестве.

Мошенники используют различные способы общения, будь то звонок либо смс-
сообщение на мобильный телефон с незнакомых вам номеров:

- о блокировке банковской карты, и нужно перевести деньги на безопасный счет;

- о взломе аккаунта «Госуслуг», и нужно срочно сказать пароль, чтоб сохранить
данные, или переслать полученный по смс пароль;

- о выигрыше на бирже, либо другой платформе заработка и так далее…
Все это для того, чтобы завладеть вашим вниманием, получить нужную информа-

цию, пароли и согласие на предоставляемые вам услуги.
ОМВД России по Аяно-Майскому району зафиксировано 13 таких сообщений о

мошенничестве: 1 о снятии денежных средств, 2 о взломе «Госуслуг», 1 о биржевой
сделке и предоставлении акций со скидкой, 5 в сфере кредитования, 4 о переводе
денежных средств на безопасный счет.

Материалы проверок переданы в следственное управление УМВД России по Хаба-
ровскому краю.

Сложность раскрытия таких преступлений состоит в том, что злоумышленник осу-
ществляет звонки с подменой мобильных номеров и может находиться за пределами
нашего района или Хабаровского края и даже за пределами нашей страны.

Если вам позвонили на телефон и под различными предлогами пытаются узнать
данные о вашей банковской карте, пароли или персональные данные, то, скорее всего,
это мошенники. Рекомендуем вам прервать разговор и не пересылать смс-сообще-
ния с неизвестных номеров.

Д.В. Радионов, начальник ОМВД России
по Аяно-Майскому району, подполковник полиции.

Потому и классик!
На первое заседание общества трезвости, созданного

в 1904 г. в России, в качестве почетного гостя пригласили
Л. Н. Толстого. Он пришел, послушал, а когда ему дали
слово, сказал: «Чтоб не пить, не надо собираться, а раз
уж собрались, то почему бы не выпить?!»

Это было первое и последнее заседание общества трез-
вости.

Ïîäâàëü÷èê Странный зверь
Пошли с дочерью по заданию учительницы в зоопарк.

Надо было выбрать одно животное и потом описать его.
Дочь отвергла предложенных слона, жирафа и бегемота.
Остановилась в задумчивости перед клеткой с табличкой
«Пожарный гидрант». Долго ждали, когда тот покажется.
Потом захотели мороженое.

Дочь выбрала из всего личного состава зоопарка имен-
но это. Села дома писать доклад. Я не стал вмешиваться в
процесс и ушел на кухню жарить картошку. Пришла дочь,
попросила рассказать все, что я знаю о жизни пожарно-
го гидранта.

На следующий день учительница прочитала, что тот
живет исключительно там, где есть люди. Питается водой
и имеет красный окрас. Одноногий. Размножается через
шланг. Иногда шипит.

Полученную двойку честно разделили пополам. И
написали вместе новый доклад. Про слона. Но уже не
такой интересный.

Без мозгов совсем…
Решил один американский гражданин ограбить банк.

Пошел в Bank of America и на бланке депозитного вклада
нацарапал что-то вроде «Эта аграбление, зосуньте все
деньги в покет», после чего смиренно встал в очередь к
окошку. Но тут посетили его сомнения: а вдруг кто-то
видел, как и что он писал? Может, уже полицию вызыва-
ют? И он покинул этот банк, направившись через дорогу
в Wells Fargo Bank.

Очередь там была намного меньше, и вот он, желан-
ный миг: наш герой протягивает записку девушке-опе-
ратору. Оператор, девушка сообразительная, по орфог-

рафии решила, что грабитель явно умом не блещет, и
спокойно ему ответила, что эту записку принять не мо-
жет, так как она написана на бланке Bank of America, а
здесь Wells Fargo. Потому он может переписать ее на
бланке Wells Fargo или вернуться в Bank of America.

Слегка огорченный грабитель, как ни странно, поки-
нул банк, а девушка незамедлительно позвонила в поли-
цию. Через пять минут его взяли. Угадайте, где? Правиль-
но, через дорогу, в очереди к окошку BoA!

Анекдоты
- Что делает ваша собака у меня во дворе?!
- Описывет имущество...
***
Солнечная погодка, бежит ежик радостный по лесу. На

спине яблочко, он бежит, радуется, просто такая умили-
тельная картинка: ежик с яблочком на спине. И вот он бе-
жит, бежит - и тут выбегает на полянку, а там девочка ягодки
собирает, такая маленькая девочка, лет 7-8, в розовеньком
платьице, ну, тоже картинка такая, просто прям как из детс-
ких сказок! Все хорошо, просто отлично, ничего плохого не
предвещается, и ежик подбегает к девочке и начинает ноги
нюхать (ну, бывает такое - так просто, ради интереса).

И тут девочка хватает ежа за лапки и начинает со всей
дури бить его об пенек, потом об колено, в общем, пина-
ет, как только может в ее 7-8 лет, потом над головой раз-
махивается - и кидает в канаву. А там сидит мужик, весь
побитый, глаз не видно, все заплыло, уши синющие, губы
тоже, нос раз пять переломан, и он спрашивает у ежика:

- Девочку на полянке видел?
Ежик, еле ворочая языком, отвечает:
- Ага…
- Скажи, придурошная?!..


